



えのしろ

よっかいちしりつみえきたしょうがっこう
四日市市立三重北小学校

れいわ おん がつ かほのこう
令和2年11月7日発行

がっこうもくひょう
学校目標

こころゆた ころゆた
心豊かにたくましく、ともに学び合う子どもの育成

修学旅行に行ってきました。

10月28日(水)～29日(木)6年生が修学旅行に行ってきました。

斎宮博物館では、展示物の説明をメモしたり、DVDを観たりして熱心に学んでいました。神宮会館で昼食を済ませた後は、おはらい町やおかげ横丁を散策しました。事前にいろいろと調べてきた子どもたちは、お目当ての土産物を買ったり、軽食をとったりしていました。集合時間に全員間に合うところはさすがです。1分1秒も無駄にすることなく楽しむとする気持ちが伝わってきました。



鳥羽湾巡りは心地よい潮風に当たりながら40分ほどのクルージングを楽しむことができました。鳥羽水族館では、子どもたちは一押し生き物を見に行ったり、地域クーポン券を使いながらショップでお土産を買ったりしていました。そして、ホテルにおいて夕食後、鳥羽水族館職員から飼育している生物の特徴や体調管理等について教えていただきました。

二日目は志摩スペイン村に行きました。予め大勢の人が訪れるという情報を掴んでいたので、開園前に到着するようにしました。おかげで一番人気のジェットコースターに乗ることができ、子どもたちは早めに昼食を済ませ、お土産を要領よく買っていました。「情報を制する者はすべてを制す」ですね。全員が参加することができ、また無事に帰ってくることができたことが何よりでした。

4年生が社会見学に行ってきました。

11月2日(月)4年生が、社会見学に行ってきました。コロナ禍において、ごみ処理場見学や水沢浄水場の見学が中止となりましたが、環境学習情報センターと中消防署に行くことができました。環境学習情報センターは、自分たちが出すごみや海洋ごみ、地球温暖化について学習しました。ごみについての学習では、実際に買い物ゲームをし、どのように買えばごみを減らすことができるのか考えました。班で工夫し2回目の買い物では、どの班もごみを減らすことができ、「安く買おうと考えていたけれど、ごみを減らすことを考えないといけないな」という感想を持っていました。



中消防署では、消防士の話や消防車の見学をし、火事のこわさについて学習しました。実際に消防士が着る服を着せてもらおうと、子どもたちは、「こんなに重い服を着て火を消しているんだ！」と服の重さに驚いていました。自分たちのために働いてくれている方たちの仕事を実際に見て感謝の思いを持つことができました。



5年生が自然教室の交流会を行いました。

11月2日(月)5年生が八郷西小学校と自然教室について交流会を開きました。これまでは学校に訪れて交流することが多かったと思いますが、これからのことも考えてZoomを使って交流会を行いました。5年生は交流会に向けて、プレゼン用の資料を作成する人、当日話をする人など役割分担をしていました。当日は、打ち合わせ通りに、本校の自然教室体験を伝えたり、相手校の自然教室の概要を聞いたりしていました。以下子どもたちの感想です。



- 八郷西小学校は、アニメーションが多いなと思いました。
- Zoomを使い習い事をしたけれども今日はクラスの子達といっしょにやったからその時よりは不安な気持ちはありませんでした。
- ふだんいっしょにほかの人と会ったり授業をしないので、今日八郷西小学校の人とZoomをやってみて少し緊張しました。
- 八郷西小の5年生は、どのような活動してどのようにしたのかというのがきけて楽しかったです。それにおたがいの活動を聞きあえたり、交流をするということが良い経験になったと思います。

持久走記録会を行います。

10月末に職員と話し合い、かけあし運動や持久走記録会を行うこととしました。

かけあしは、1・3・5年と2・4・6年の半分に分け、それぞれ朝学習の時間と業間休みの時間に行います。さらに、スタート位置を半分に分ける配慮をしました。記録会では、昨年度の反省を生かし、校内でコースを作成するようにしました。

具体的な日程等詳細は、後日お知らせしたいと思います。

文学の世界を楽しんでいます。

読書週間が始まっていますが(2日~13日まで)国語科ではそれぞれの学年で文学教材に取り組んでいるところです。子どもたちは、描かれている文や言葉に着目しながら、時には登場人物として、またあるときは読み手として、友達の思いを聴きながら作品に親しんでいます。3年生(モチモチの木)では、単元の最後に、心に残る場面を書きだしたり、ポップをつくったり物語から感じたことなどをシートにまとめたりしていました。

(感想より) 豆太、心や勇気がいろいろかわっていて、おくびょうなときとゆきとにかかわっていて「いいなあ」と思いました。豆太は、おくびょうだけどやるときはやるからわたしとはぜんぜんちがうんだなと思いました。

(ポップより) 豆太は実は、勇気がある子！おくびょうな豆太は、昼間はいばってさいそくしたりするのに、夜になると怖がりです。でもじさまがおなかをこわして、豆太は医者様を呼びます。と中で不思議なものを見ました。さて、それは何でしょう。

11月21日(土)は、公開研究会です。

11月21日(土)の公開研究会となっております。市内の教職員とともに授業についていろいろと研修を深めたいと思います。